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С ентябрь – привычное для специа-
листов медиаотрасли время про-

ведения крупнейшей в Европе выстав-
ки и конференции IBC. В нынешнем 
году конференция состоялась 11…16 
сентября, а выставка начала свою ра-
боту днем позже – 12 сентября.

Что касается программы мероприя-
тий для отраслевой прессы, то ее от-
крыла пресс-конференция компании 
Avid, прошедшая утром 11 сентября в 
отеле Okura – привычном месте про-
ведения всевозможных брифингов и 
иных мероприятий, сопровождающих 
выставку IBC.

Компания Avid в этот раз заня-
ла большое пространство в отеле и 
провела в нем мероприятие длиною 
в целый рабочий день. Оно не только 
содержало различные сессии, касав-
шиеся направлений деятельности 
компании, но и давало возможность 
ознакомиться с техническими реше-
ниями, поскольку в фойе отеля была 
развернута небольшая экспозиция 

как систем самой Avid, так и ее мно-
гочисленных партнеров.

Началось все с сессии общего 
назначения, собравшей и прессу, 
и партнеров, и разработчиков. От-
крыл сессию, как водится, президент 
и директор компании Луис Эрнан-
дес-младший (Louis Hernandez, Jr). Он 
отметил, что созданная недавно Ассо-
циация пользователей Avid растет, а 
ее популярность повышается.

Луис Эрнандес остановился на 
том, сколько важных мероприятий по 
всему миру прошло всего за несколь-
ко месяцев с объявления о создании 
ассоциации. А произошло это в апре-
ле нынешнего года в Лас-Вегасе на 
выставке NAB2014. ACA, по мнению 
Эрнандеса, вполне можно назвать од-
ной из крупнейших сетей совместной 
работы над контентом. Ассоциация 
имеет вполне понятную структуру, от 
руководства и обширного совета экс-
пертов-консультантов и советников до 
бета-тестеров, групп пользователей и 
просто членов ассоциации.

Ну а второй основой нынешней де-
ятельности компании является страте-
гия AvidEverywhere. Эта часть как раз 
направлена на создание наиболее ин-
новационных решений и систем, макси-
мально полно отвечающих как нынеш-
ним, так и перспективным требованиям. 
И здесь надежда не только на Avid, но 
и на партнеров. О чем и было сказано.

Еще говорилось о том, что по мере 
изменения индустрии вовлеченные 
в нее компании все чаще задумыва-
ются, как реорганизовать свою струк-
туру, переходя на цифру, на каких 
специалистов сделать ставку, какие 
технологические процессы приме-
нить. Поскольку переход на цифро-
вые технологии вынуждает менять 
очень многое, а порой и буквально 
все. Здесь как нельзя кстати придет-
ся совместный опыт лидеров отрасли, 
многие из которых как раз и являются 
партнерами Avid. А задуматься есть о 
чем, поскольку привычная линейная 
модель из четырех основных звеньев 
– подготовки, съемки, обработки и 
доставки – кардинально изменилась, 
стала более развитой и нелинейной, 
с множеством взаимных связей и пе-
рекрестных ссылок. Это требует иных 
подходов и четкого понимания новых 
процессов, в основе которых теперь 
во многом лежат информационные 
технологии и работа с файлами как 
медиа-, так и метаданных. Одним из 
важных признаков времени в этом 
смысле является возможность одно-
временной совместной работы над 
одним и тем же материалом и созда-
ние его версий для различных сред 
распространения и способов потре-
бления. Поэтому не удивительно, что 
медиаотрасль занимает второе место 
после банковской по интенсивности 
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обмена данными и по 
объему этих цифро-
вых данных.

Еще одно инте-
ресное наблюдение, 
сделанное Эрнанде-
сом – очень многие 
специалисты  хоте-
ли бы иметь доступ 
к  разнообразному 
контенту из одного 
места, да еще так, 
чтобы активы были 
п р е д с т а в л е н ы   в 
удобном и понятном 
виде, а каждый вы-
бранный актив авто-
матически бы преоб-

разовывался в нужный формат для 
последующего использования. Эту 
задачу призвана решить платформа 
Avid MediaCentral. А как – это, как го-
ворится, уже совсем другая история.

Интересно было побывать на бри-
финге Ericsson, который прошел не 
где-нибудь, а в студии телеканала 
NOS, расположенного в медиапарке 
недалеко от Амстердама.

Многие, вероятно, еще помнят ко-
деры, декодеры и транскодеры Tand-
berg, в свое время ставшего частью 
Ericsson. Это, а также собственная 
стратегия сделала компанию зна-
чимым игроком на рынке ТВ-веща-
ния. Сегодня Ericsson занимается 
развитием сервисов на основе не 
только Tandberg, но и экс-Microsoft 
Mediaroom. Об этом рассказал ди-
ректор департамента вещательных 
сервисов Ericsson Торнстен Сауэр 
(Thorsten Sauer).

Интересно, что многие функции 
телеканала возложены на системы и 
сервисы Ericsson, в том числе и в цен-
тральной аппаратной.

В соответствии с вектором развития 
Ericsson приобрела компанию RED Bee 
Media, сделав свое положение на рын-
ке еще прочнее. Любопытно было уз-
нать о новой платформе Ericsson First, 
которая, по сути, является своего рода 
«гостьей из будущего», а точнее, со-
шедшей со страниц фантастического 
романа, где умный дом сам предлагает 
своим жильцам просмотр видео. Здесь 
очень много схожего. Через мобиль-
ные устройства, зарегистрированные 
в системе и являющиеся своего рода 
электронными паспортами своих вла-
дельцев, цифровая система определя-
ет не только появление того или иного 
домочадца вблизи телевизора, но и 
способна понять по поведению челове-
ка, просто ли он зашел в комнату или 
не прочь посмотреть телевизор. Разу-
меется, зритель и сам может управлять 
не только телевизором, но и вообще 
всеми экранами в доме, буквально од-
ним жестом перебрасывая отображае-
мый, к примеру, на планшете контент 
на экран телевизора. Что уж говорить 
о синхронизации всех устройств и уни-
фикации пользовательского интерфей-
са – все это в наличии.

Следующий брифинг был проведен 
компанией Harmonic, открыл который 
по традиции директор по маркетингу 
Питер Александер (Peter Alexander). 
Он вкратце очертил повестку брифин-
га и представил нового сотрудника, 
примкнувшего к руководству отдела, 
занимающегося видео. Имя этого 

сотрудника – Барт Спрайстер (Bart 
Spriester), а за его плечами большой 
опыт работы, в том числе и в видеоде-
партаменте компании Cisco.

Питер Александер сообщил, что 
четыре независимые организации на-
звали компанию Harmonic лидером в 
сфере подготовки и доставки контента 
для просмотра на разных устройствах. 
В это несложно поверить, поскольку 
линейка оборудования у компании 
очень широкая, а технологии в его ос-
нове – современные и эффективные.

Наверное, нет нужды напоминать, 
что в фокусе остается и UHD 4K – ком-
пания продолжает работу в этом на-
правлении, демонстрируя ощутимые 
успехи, в том числе и в сфере преоб-
разования частоты кадровой разверт-
ки 4К-контента из 50 Гц в 100 Гц.

Не остается без внимания и управле-
ние рабочими процессами, что теперь 
принято называть дирижированием (or-
chestration). В нынешних условиях эта 
функция действительно сродни работе 
дирижера, поскольку нужно четко орга-
низовать выполнение всех процессов, 
которых становится в рамках одной си-
стемы все больше. Для этого создана 
линейка систем Polaris, состоящая на 
сегодня из версий Polaris Live и Polaris 
Advanced. Последняя тесно интегриро-
вана с серверами семейства Spectrum. 
Да и вообще, сейчас Polaris служит сво-
его рода надстройкой над серверами 
Spectrum, а в будущем станет частью 
новой инфраструктуры VOS, анонсиро-
ванной на NAB2014. Сама инфраструк-
тура VOS тоже расширяется, пополня-
ется новыми устройствами.

Об этой инфраструктуре, представ-
ляющей собой, по сути, платформу, а 
также о ее ядре компрессии Pure рас-Торстен Сауер в студии телеканала NOS

Директор Harmonic по маркетингу  
Питер Александер

реклама
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Новые видеокамеры Canon XF205 и XF200 предлагают непревзойденное 
удобство использования наряду с компактным легким корпусом, 
эргономичностью и гибкостью для решения всех ваших задач во время 
съемки. Датчик CMOS, являющийся «сердцем» камеры, обеспечивает 
великолепное качество изображений, которые вы сможете с легкостью 
обрабатывать и использовать по своему усмотрению. Модель XF205 
имеет все необходимые опции подключения для лучшей интеграции 
в ваши рабочие процессы.

XF205 и XF200

Сделайте свой следующий шаг на www.canon.ru Facebook.com/CanonRussia vk.com/canon.russia
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сказал Том Латье (Tom 
Lattie), глава видеоде-
партамента компании.

Подтверждением 
сильных позиций Har-
monic и эффективно-
сти выпускаемых ею 
систем стало высту-
пление Массимо Бер-
толотти (Massimo Ber-
tolotti) – главы отдела 
инноваций и доставки 
мультимедиа компании 
Sky Italia. Будучи круп-
ным игроком на рынке 
вещания Италии, эта 
компания уже приме-
нила у себя платфор-

му VOS, по словам Бертолотти, весьма 
этим довольна и собирается расширять 
внедрение VOS в свою работу.

А завершилась пресс-конферен-
ция выступлением президента и ди-
ректора Harmonic Патрика Харшмана 
(Patrick Harshman), который традици-
онно бросил взгляд в будущее, на пер-
спективу развития компании.

Пресс-конференция EVS, последо-
вавшая далее, прошла на знаменитом 
стадионе «Аякс Арена», что в полной 
мере отражает основное направление 
деятельности компании, а это – спортив-
ное вещание. А крупнейшие междуна-
родные спортивные события, которыми 
был отмечен нынешний год – Олимпиа-
да в Сочи и Чемпионат мира по футболу 
в Бразилии – укрепили позиции компа-
нии и лишний раз подтвердили ее статус 
как одного из лидеров в сфере техноло-
гий для спортивного ТВ-вещания.

Открыл брифинг Николя Бурдон 
(Nikolas Bourdon), на смену которому к 
микрофону вышел директор EVS Юуп 
Йенсен (Joop Jensen).

Он сделал краткий экскурс в исто-
рию компании и ее разработок, а по-
том продемонстрировал несколько 
видеороликов, а точнее, фрагментов 
футбольных матчей, снятых этим ле-
том и 20 лет назад. Разница в каче-
стве изображения и замедленного по-
втора – огромная.

Помимо качества, основными 
аспектами спортивного вещания оста-
ются скорость и доступ к огромным 
объемам данных, количество которых 
растет в режиме реального времени во 
время трансляции какого-либо спор-
тивного события. Поэтому компания 
кардинально увеличила инвестиции в 
разработку – на 50% по сравнению с 
прошлым годом. Кроме того, помимо 
поставок оборудования EVS активно 
поддерживает своих пользователей, 
отправляя к ним нужное количество 
своих специалистов для обеспечения 
той или иной трансляции. Образова-
лось уже целое международное сооб-
щество EVS, что, впрочем, характерно 
и для лидеров отрасли в других секто-
рах производства контента.

Завершился день пресс-конферен-
цией компании Imagine Communica-
tions, которая еще совсем недавно 
носила название Harris Broadcast. 
Открыл брифинг привычно уже энер-
гичный Чарли Вогт (Charlie Vogt) – ны-
нешний руководитель компании.

Вогт вспомнил, о чем говорил год 
назад, когда он впервые предстал пе-
ред профессиональным сообществом 
в своем нынешнем качестве. В част-
ности, тогда он пообещал торжество 
программных средств и облаков. Те-

перь он с видимым удовольствием от-
метил, что так все и произошло, хотя 
год назад вовсе не казалось столь 
очевидным. А сегодня облако и вир-
туализация стали чуть ли не неотъем-
лемыми компонентами любого совре-
менного вещательного комплекса и/
или сервиса.

Затем Чарли Вогт вкратце отчи-
тался о проделанной работе, и самый 
главный результат заключается в фор-
мировании более интегрированной 
компании с оптимизированным и зна-
чительно упрощенным портфелем из-
делий и систем. Не менее важно и то, 
что сформулировано четкое понима-
ние целей и задач. Все это не замед-
лило вылиться в более эффективную 
работу, а также позволило сделать 
парочку очень важных приобретений, 
одно из которых – Digital Rapids.

Что касается стратегии перехода 
на программно определяемые сети и 
облака, то здесь Чарли Вогт ожидает 
отказа от SDI в пользу IP, и от специ-
ализированных аппаратных средств 
в пользу стандартного компьютерно-
го «железа». Уже сегодня, по словам 
Вогта, около 50% клиентов компании 
отдали предпочтение именно стан-
дартным компьютерным платформам 
с установленными на них специали-
зированными программными сред-
ствами. Выводы напрашиваются сами 
собой. Но важно, что речь идет не о 
революции, а об эволюции, которая 
займет определенное время и позво-
лит минимизировать потери, неизбеж-
но связанные с таким переходным пе-
риодом.

Директор EVS Юуп Янссен

реклама
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Пока же Imagine Communication 
продолжает движение в заданном на-
правлении, обрастая новыми партне-
рами. В нынешнем году одним из глав-
ных таковых стала компания Microsoft, 
в связи с чем на сцену к Чарли вышел 
ее представитель Боб Дехейвен (Bob 
DeHaven). Он отметил, что вещатель-
ный бизнес становится для корпора-
ции Microsoft все более важным хотя 
бы потому, что по оценкам корпорации 
уже в 2017 году 85% всех компьютер-
ных данных составит именно видео. 
Так что всем игроками рынков IT и 

Broadcast есть о чем 
задуматься.

Второй день тра-
диционно начался с 
пресс-конференции 
Sony – компании, от 
которой каждый раз 
ждут чего-то нового, 
еще более интерес-
ного. А начался бри-
финг с демонстрации 
панорамного 4К-изо-
бражения, снятого во 
время Чемпионата 
мира по футболу в 
Бразилии, и не ка-
кой-то простой игры, 
но финального матча.

О том, как это было 
сделано, рассказал вице-президент 
корпорации Sony Катсунори Яманучи 
(Katsunori Yamanouchi). А проекция 
на IBC осуществлялась с помощью 
трех 4К-видеопроекторов Sony. Во-
обще, бразильский чемпионат мож-
но считать неким водоразделом для 
вещания в высоком и сверхвысоком 

разрешении. Впечатления настолько 
сильны, что новые контракты, без со-
мнения, последуют.

Сама корпорация основной акцент 
в сфере оборудования для съемки 
и вещания делает уже на 4K, парал-
лельно сообщая о перспективе даль-
нейшего повышения разрешающей 
способности. В настоящее же время 
у Sony, как отмечали представители 
компании, есть оборудование и систе-
мы 4К практически для любого бюдже-
та и сектора применения. Был и «кро-
лик из цилиндра» – новая компактная 
4К-камера PXW-FS7 с 35-мм сенсором 
и ɑ-креплением для объективов.

Вторым центром внимания кор-
порации являются IP-технологии, 
причем тоже для передачи сигналов 
4K, разумеется, компрессированных. 
Во время брифинга, в подтвержде-
ние высокой эффективности IP-тех-
нологий, было организовано прямое 
включение с центральной площади 
Амстердама, а передача сигнала 
осуществлялась по IP-каналу с при-
менением соответствующего обору-

дования Sony. Как очевидец, могу 
подтвердить – претензий к качеству 
изображения и звука нет.

Интересным был пресс-завтрак, 
прошедший  на  стенде  компании  
Rohde & Schwarz, которая с недавне-
го времени диверсифицировала свою 
деятельность за счет приобретения 
компании DVS. Теперь компания рас-
полагает портфелем систем от обра-
ботки контента до его распростране-
ния. И на сегодня эта цепочка Rohde 
& Schwarz полностью готова к работе 
с контентом 4К, поддерживает кодек 
HEVC и обеспечивает полноценный 
функционал. Одной из движущих сил 
в сфере доставки контента стала го-
ловная станция AVHE100, а в области 
подготовки контента это такие систе-
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мы, как Clipster, Spy-
cerBox Cell, а также 
новые платы вывода 
видео серии Atomix.

Обо всем этом, а 
также о перспекти-
вах развития ком-
пании рассказал ее 
вице-президент по 
маркетингу Штефан 
Крафт (Stephan Krafft)

На традиционной 
уже пресс-конферен-
ции AJA президент 
компании Ник Рашби 
(Nick Rushby) напом-
нил о том, что про-
изошло за год, про-
шедший с IBC2013 в 

смысле выпуска новых устройств и 
систем. Несомненно, важнейшим не 
только для компании, но и во многом 
для профессионалов цифрового кино 
событием стал выпуск цифровой ки-
нокамеры AJA CION. Останавливать-
ся на ней подробно вряд ли стоит, 
потому что всемирный дебют ее со-
стоялся на NAB2014, а в Амстердаме 
имела место европейская премьера. 
О функциях и возможностях камеры 
уже было сказано достаточно, в том 
числе и на страницах журнала. Са-
мое главное в ней – большой сен-
сор 4К с динамическим диапазоном 
в 12 значений диафрагмы, широкий 
спектр поддерживаемых форматов 
съемки, полный набор интерфейсов 
и удобная классическая конструкция 
для съемки с плеча. А потому каме-
ра применима как в цифровом кине-
матографе, так и в телевидении для 
создания высококачественного кон-
тента. Своего рода «одна из дверей 
в мир 4К», причем по вполне доступ-
ной цене. Кстати, возможность смены 
крепления объектива позволяет ис-
пользовать с камерой самую разную 
оптику, в том числе и ТЖК-объективы 
с байонетом B4. Это еще одно досто-
инство, ведь сама «тушка» камеры 
стоит во многих случаях меньше, чем 
оптика. А при таком модульном под-
ходе потенциальный пользователь 
может не тратиться на специализиро-
ванную оптику, а просто купить один 
или несколько блоков крепления, для 
смены которых достаточно выкрутить 
и снова закрутить четыре винта и вы-
полнить точную подстройку заднего 
отрезка, для чего в камере есть соот-
ветствующие средства.

Брифинг Ross Video был харак-
терно энергичным, поскольку про-
водил его, как и всегда, президент и 
директор компании Дэвид Росс. Он 
отметил не только рост компании, 
но и тот факт, что 40% этого роста –  
заслуга региона EMEA, куда, как из-
вестно, входит и Россия. Стоит ли 
сомневаться, что видеомикшеры 
столь динамично развивающейся 
компании получают поддержку фор-
мата 4К? Разумеется, получают. Да 
и, с другой стороны, у любого про-
изводителя оборудования, собираю-
щегося остаться на рынке и продол-
жить развитие, иного выбора просто 
нет – это только вопрос времени и 
финансовых возможностей каждой 
конкретной компании.

Отвечая на вопросы, Дэвид Росс 
отметил, что сознательно не стал 
уделять внимание IP-технологиям, 
поскольку в той области, где специа-
лизируется компания Ross Video, а это 
прямые трансляции, ничто пока не мо-
жет сравниться по эффективности со 
стандартным видеосигналом SDI. Ко-
нечно, предпринимаются попытки за-
менить SDI на IP буквально на каждой 
стадии технологического процесса, но 
именно в сфере прямых эфиров это 
если и можно сделать, то получится 
хуже, сложнее, и дороже. Поэтому 
все разговоры о замене сигналов SDI 
на IP-потоки в данном секторе и даже 
попытки это сделать пока что вряд ли 
можно считать правильными.

Завершился день брифингом ком-
пании Panasonic – еще одного при-
знанного лидера в сфере инноваций 
для медиаиндустрии, включая циф-
ровой кинематограф, телевизионное 
производство и вещание, создание и 
распространение контента.

Открыл пресс-конференцию Андре 
Митеран (Andre Meterian) – директор 
подразделения Panasonic, разраба-
тывающего и выпускающего профес-
сиональную съемочную технику. Он 
рассказал о стратегии компании на 
нынешнем этапе ее развития, кото-
рая заключается в том, чтобы сделать 
весомый вклад в индустрию и помочь 
пользователям четко сформулировать 
свое будущее в этой индустрии.

А далее на трибуну выходи-
ли руководители подразделений и 
представляли собравшимся новые 
разработки, демонстрируемые на вы-
ставке. Основным выступающим был 
м-р Кунихико Мияги (Kunihiko Miyagi), 
директор бизнес-подразделения про-
фессионального видео компании AVC 
Network Company, входящей в корпо-
рацию Panasonic.

Он отметил, что сегодня как никогда 
важны не отдельные устройства и си-
стемы, а технологические процессы и 
то, насколько хорошо в эти процессы 
встраиваются конкретные устройства. 
Данный аспект был принят в расчет при 
разработке новых цифровых съемоч-
ных камер Varicam. Успех подтвержден 
многими пользователями, уже успев-
шими протестировать эти камеры. Это 
вполне закономерно, ведь, к примеру, 
Varicam 35 с 35-мм сенсором 4K имеет 
динамический диапазон как минимум в 
14 стопов, поддерживает гамму V-Log и 
способна выполнять запись в двух раз-
ных форматах одновременно.
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А Varicam HS по-
з вол я ет   с н и м ат ь 
со   скоростью  до  
240 кадр/с в формате 
HD, позволяя полу-
чать отличные замед-
ленные повторы.

В целом же, ком-
пания  продолжает 
развивать  линей -
ку   оборудования, 
уделяя  внимание, 
помимо  качества, 
функциональности 
и удобству в рабо-
те с ним, еще и та-
ким аспектам, как 
беспроводная пере-

дача данных по сетям сотовой связи 
и через Интернет, а также дистанци-
онное управление.

Кроме упомянутых выше, было 
еще достаточно много пресс-кон-
ференций и презентаций, прове-
денных различными компаниями, 
как крупными, так и не очень. Разу- 
меется, посетить все было просто 
невозможно, но даже те, на которых 
побывать удалось, только подтвер-
ждали то, что формулировали ли-
деры. Из всего этого можно сделать 
ряд выводов.

Ввиду того, что средства произ-
водства становятся все более про-
граммными, появляется возмож-
ность настраивать целые комплексы 
программным способом. Яркий при-
мер – приложение Truck Manager от 
EVS для ПТС. Приложение позволя-
ет выполнить настройку технологи-
ческих средств машины и сохранить 
варианты настроек (например, соот-
ветственно видам спорта, вещание 
которых планируется) на карте па-
мяти, а потом просто загружать на-
стройки в одну или несколько ПТС. 
Еще несколько лет назад о таком 
можно было только мечтать.

Из акцента на программной инфра-
структуре вытекает и еще одно пре-
имущество – виртуализация произ-
водства, когда на базе стандартных, 
пусть и высокого уровня, компьютер-
ных платформ «живет» специализи-
рованное программное обеспечение, 
выполняющее все основные функ-
ции. И все чаще такие виртуальные 
машины размещаются в облаке.

Что еще бросилось в глаза, так это 
фактическое торжество формата 4K в 
обеих версиях – DCI 4096×2160 (17:9) 

для кино и Ultra HD 3840×2160 (16:9) 
для телевидения. В первом случае 
все проще, потому что в технологи-
ческой цепочке отсутствует звено 
передачи 4K-контента в режиме ре-
ального времени. Все остальное – 
съемка, обработка, монтаж, форми-
рование копий DCI, обмен файлами, 
кинопроекция и архивирование – уже 
достаточно отлажено для массового 
применения.

В телевещании все чуть сложнее, 
но прогресс в сфере кодеков, широ-
кополосных сетей и средств отобра-
жения не оставляет сомнения в нача-
ле скорого перехода от HD к UHD.

Ширится применение IP-техно-
логий как в качестве замены при-
вычным трактам SDI, так и для дис-
танционного управления не только 
отдельными устройствами и систе-
мами, но и целыми технологическими 
комплексами, например, ПТС. Этому 
способствуют, в частности, такие раз-
работки, как OpenTruck от Ross Video.

Нельзя было не заметить настоя-
щий бум в сфере анаморфотной оп-
тики. Правда, он начался не сейчас, 
а примерно год тому назад, но темп 
здесь нарастает, и многие произво-
дители расширяют линейку своих 
анаморфотных объективов, а неко-
торые начинают их выпускать, хотя 
ранее создавали только сфериче-
скую оптику. Причин тут несколько. 
Одна заключается в удешевлении 
процесса создания контента с при-
менением анаморфотной оптики, 
поскольку больше не нужно дора-
батывать конструкцию съемочной 
техники и использовать анаморфот-
ные проекционные объективы, как 
это было во времена господства 
пленки. Вторая причина в том, что 
анаморфотный объектив позволяет 
более эффективно использовать 
сенсор цифровой камеры, особен-
но если это сенсор формата 4:3. 
И, наконец, есть специалисты, счи-
тающие анаморфотные объективы 
скорее творческим инструментом, 
чем техническим. Так, президент 
компании Cooke Optics Лес Зеллан 
(Les Zellan) уверен, что во време-
на, когда операторы имели в своем 
распоряжении более десяти типов 
кинопленки, их творческие возмож-
ности были шире. В цифровом мире 
они ограничены сенсорами четырех 
производителей, причем цифровое 
изображение не столь выразитель-

но, как пленочное, а анаморфотные 
объективы хоть как-то позволяют 
разнообразить инструментарий ки-
нооператора с точки зрения мани-
пулирования изображением и до-
стижения желаемого визуального 
стиля.

А вот 3D на выставке было пред-
ставлено совсем бледно. Види-
мо, сказывается насыщение рынка 
всевозможными 3D-системами и 
исчерпанием возможностей их со-
вершенствования на нынешнем тех-
нологическом этапе. К тому же изо-
бражение 4K вызывает почти такой 
же эффект погружения, как и 3D.

Ну и в завершение первой части 
материала об IBC немого статисти-
ки, приведенной организаторами на 
закрывающей пресс-конференции. 
IBC2014 стала наиболее успешной 
за всю историю существования. Ее 
посетило 55092 человека, что на 4% 
больше, чем в прошлом году. Эти 
люди представляли 170 стран мира, 
и их вниманию были предложены как 
минимум 1500 экспозиций, занимав-
ших не менее 50 тыс. м2.

Как сказал исполнительный дирек-
тор IBC Майкл Кримп (Michael Crimp), 
успешной стала не только выставка, 
но и конференция, в которой приняли 
участие 280 докладчиков, большин-
стово из которых – это известные в 
индустрии ученые и практики.

В завершение пресс-конферен-
ции организаторы поблагодарили 
представителей прессы за поддерж-
ку и сообщили, что IBC2015 пройдет 
здесь же, в выставочном центре 
RAI: конференция – 10…14 сентя-
бря, а выставка – 11…15 сентября 
2015 года.
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